

PRECIOS DE SUSCRICION

En España... 1 mes 6 rs., 3 id. 16
En Francia... Trimestre, 48 rs.
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

A UNCIOS

A los suscritores, a medio real la línea
Los comunicados y remitidos se pagaran segun la importancia de su contenido y extension a juicio de esta Administracion.

LA LUCHA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

QUINCALLERIA

PERFUMERIA, BISUTERIA Y GUANTERIA, DE A. COLODON.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 12, Gerona.

Especialidad en optica.

Table listing optical goods and prices: Anteojos y lentes cristal de roca, Lentes para vista corta y cansada, etc.

Seccion Oficial.

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de la Gobernacion disponiendo se suspendan las oposiciones anunciadas para la provision de cuatro plazas de profesores supernumerarios del cuerpo facultativo de Beneficencia general.

Extranjero.

Las noticias que vienen de Francia referentes al dia cinco, dicen que al entierro de Blanqui, han asistido unas veinte mil personas.

Una multitud inmensa cubria todas las calles que recorrió el cortejo fúnebre.

Rochefort y otros individuos de la Comuna presidian el duelo.

De entre la multitud que cubria las calles, partieron algunos gritos de «Viva Rochefort, Viva la revolucion social!»

Ya en el Cementerio, se pronunciaron algunos discursos en sentido socialista, pero sin ocurrir desórdenes.

De Constantinopla aseguran ser un buen sintoma en favor del arbitraje, que el gran visir Said-Baja conserve el puesto que ocupa.

La visita colectiva hecha el domingo pasado por los representantes de las potencias extranjeras ha producido una buena impresion sobre el ánimo de los ministros turcos.

Se cree que Turquía aceptaria la idea de un arbitraje si Grecia suspendiese sus preparativos militares.

Por otra parte, el señor Camondouros, presidente del consejo de ministros de Grecia contestando a los representantes de las grandes potencias ha declarado que, antes de consentir en el arbitraje propuesto, el gobierno griego desearia conocer sus bases y lo que es mas aun, las garantias que se darian pa-

ra la ejecucion de las decisiones de los arbitros.

El dia cuatro se promovió un serio tumulto en Membrooc, cerca de Claremorris, por querer impedir el pueblo a un alguacil entregar varias papeletas de apremio a algunos colonos recalcitrantes.

La policia se vió obligada a intervenir, dando una carga a la bayoneta resultando muchos heridos entre ellos alguno de gravedad.

El periódico «El Times», en su edicion del dia seis, publica un pequeño resumen del discurso que la reina Victoria pronunciará en la apertura del Parlamento inglés.

Dice que la reina anunciará el estado en que se hallan las negociaciones seguidas por el gobierno inglés para arreglar satisfactoriamente la cuestion de Grecia.

Añade que el discurso regio expresará la esperanza del gobierno británico de que la autoridad inglesa será brevemente restablecida en el Transval de que muy pronto terminará la guerra con los basutos y de una amigable ocupacion de Candahar sin carácter permanente.

El general Moriones.

A las seis de la tarde del dia 4 murió este ilustre militar, cuyas nobles prendas hacen que su pérdida sea sentida por todos los que encierran en su pecho el amor a la libertad.

La prensa liberal de Madrid, apreciando debidamente las altas cualidades que concurrían en el finado, dedica sentidas frases y justos elogios a su memoria, concedores del arrojo, intrepidez y decision en el peligro y de todas las eminentes condiciones que caracterizaban al bravo general, azote del carlismo é incansable defensor de las ideas liberales.

Su cuerpo será embalsamado, y conducido a la estacion de Atocha, para llevarlo a Ejea de los Caballeros, donde será depositado en el panteon que posee la familia.

Hé aqui, tomada de un colega, la biografia del bravo general:

El teniente general D. Domingo Moriones y Murillo, marqués de Oroquieta, nació en Leach, provincia de Navarra, el dia 20 de Diciembre de 1823.

Disfrutó los siguientes empleos y grados:

El 17 de Setiembre de 1836 ingreso en el ejército de cadete con antigüedad, por gracia particular.

El 18 de Junio de 1838 obtuvo el grado de alférez por mérito de guerra.

El 15 de Setiembre del mismo año obtuvo el empleo de alférez por mérito de guerra.

El 23 de Febrero de 1840, el grado de teniente por mérito de guerra.

El 3 de Noviembre de 1841, el empleo de teniente por méritos y servicios de guerra.

El 21 de Agosto de 1843, el grado de capitán por gracia general.

El 20 de Julio de 1854, empleos de capitán y comandante por gracia general.

El 2 de Agosto de 1855, el grado de teniente coronel por recompensa de servicios.

El 25 de Abril de 1857 se retiró por real orden.

El 16 de Mayo de 1860 volvió al servicio en su clase por gracia particular.

El 8 de Noviembre de 1863 se retiró de nuevo del servicio.

El 9 de Octubre de 1868 volvió al servicio de clase de brigadier.

El 10 de Junio de 1869 obtuvo el empleo de mariscal de campo por sus servicios a la causa de libertad.

Y el 7 de Mayo de 1872, el de teniente general por mérito de guerra.

Tomó parte durante la primera guerra civil en los siguientes hechos de armas:

El año 1837 en la accion de Allo.

En 1838 en las de Irua y Monreal de Algon.

En 1839 en las de Los Arcos, Aroniz y Barberin. En este año pasó con el ejército del Norte a continuar la guerra en Aragon.

En 1840 se halló en el sitio y toma de Morella, pasando despues a Cataluña. En aquel distrito asistió al sitio y toma de Berga.

En 1872, con 1.160 infantes, una seccion de artilleria y otra de caballeria, que mandaba, batió a 6.000 carlistas en Oroquieta, a cuyo frente se hallaba el Pretendiente, haciéndoles 754 prisioneros. Por este hecho de armas se le concedió el empleo de teniente general.

En 1873, por real decreto de 7 de Enero, fué nombrado general en jefe del ejército del Norte, cesando en dicho cargo el dia 13 de Febrero, por haberse proclamado la república.

blica.

Al hacer entrega de dicho mando se hallaban ya en disolucion las partidas carlistas. Por decreto de 13 de Setiembre se le nombró general en jefe interino del ejército, llevando consigo como refuerzo 650 hombres de los sublevados en Cataluña, y con los 6.500 de que se hizo cargo en Vitoria atravesó todo el país de la insurreccion, apesar de hallarse invadido por 24.000 hombres, entre los cuales habia ya 22 batallones organizados con 12.000 fusiles Remington y Berdan. El 23 de dicho mes se presentó a marchas forzadas en Tolosa, que se hallaba sitiada por los carlistas y dentro de su recinto las fuerzas de Guipúzcoa que mandaba el entonces brigadier Loma.

El 6 de Octubre mandó la accion de Santa Bárbara de Maneru y montes de Guirguillano. Los dias 7, 8 y 9 de Noviembre mandó la batalla de Montejurra, batiéndose con 9.000 hombres contra 18.000 que le presentó el enemigo, logrando tomarles las formidables posiciones de Barberin, Luquin y Urbiola. El 9 de Diciembre mandó la accion de Velabieta, inmediaciones de Tolosa, cuya poblacion se encontraba en una situacion muy precaria.

En 1874 abrió las comunicaciones con Vitoria.

Los dias 30 y 31 de Enero y 1 de Febrero de dicho año, se encontró en el sitio y capitulacion de la villa de Laguardia, provincia de Alava, entregando las armas 900 carlistas, a quienes puso en libertad.

En los dias 24 y 25 de Febrero mandó las acciones que tuvieron lugar en el valle de Somorrostro y el monte del montaña; y no obstante haber hecho presente al Gobierno las pocas fuerzas con que contaba para llevar a cabo una operacion tan arriesgada, se vió en la necesidad de librar un combate muy rudo con 8.000 hombres de todas armas contra todas las fuerzas carlistas reunidas, número que no bajaria de 22.000 hombres, bien atrincherados en posiciones casi inexpugnables del Montaña. San Pedro Abanto, Galdames, Las Carreras y otros, y si bien no consiguió forzarlas, tampoco perdió un palmo de terreno.

El 17 de Marzo le fué admitida la dimision del cargo que desempeñaba.

En 29 de Junio, y a consecuencia de la catástrofe de Montemuro, fué destinado a las órdenes del general en jefe del ejército del Norte.

El 11 de Agosto mandó la batalla de Oteiza con 10.000 infantes, 4.000 caballos y 28 piezas de artilleria, mandando dicha poblacion.

En 1875, desde el 30 de Enero al 3 de Febrero, tomó parte en las operaciones que tuvieron lugar para levantar el bloqueo de Pamplona y combate que se sostuvo el segundo dia en las alturas de Subiza.

Por real decreto de 1 de Noviembre se le hizo mereced de titulo con la denominacion de marqués de

Oroquieta para sí, sus herederos y sucesores.

Dicho general había regresado de Filipinas, en cuyo archipiélago desempeñó el cargo de capitán general durante el tiempo reglamentario.

Los presupuestos alemanes.

Se ha presentado al Consejo federal de Alemania el presupuesto general para el año rentístico de 1881-82. La cifra de los gastos ordinarios excede en 30 millones de marcos (el marco vale un franco 25 céntimos) al presupuesto de 1880-81, y los gastos extraordinarios ofrecerán un déficit de 10 millones de marcos a los que para el ejercicio actual fueron votados. De esta suerte, el imperio alemán deberá procurarse 49 millones de marcos más que el año anterior para equilibrar sus gastos, que se elevarán a la suma de 588 millones de marcos.

Este déficit de 49 millones se une al que ya existía en el presupuesto de 1880-81. En este último presupuesto, el excedente de los gastos sobre los ingresos era de 35 millones de marcos, que debió cubrirse por medio de un empréstito.

Del importe de este empréstito, 6 millones se destinaban a cubrir un déficit del año anterior; pero restaban todavía por pagar el exeso de los gastos, 29 millones, que el imperio deberá evidentemente procurarse de una ó de otra manera, a fin de hacer frente a los mismos gastos en 1881-1882. Si a todo esto se añade que algunos ingresos quedarán suprimidos en el año próximo, particularmente un ingreso extraordinario de 2 millones, resultante de los intereses de la contribucion de guerra francesa, se llegará al resultado de que los ingresos normales de 1881-1882 dejarán en descubierto una cifra de más de 32 millones de marcos, sin contar los 49 millones de gastos nuevos a que al principio nos hemos referido. Arrojan todas estas sumas un total de 82 millones de marcos, es decir, más de 100 millones de francos, total que será preciso cubrir para equilibrar el presupuesto.

Con el propósito de llegar a este resultado, el imperio negociará primeramente un empréstito de 54 millones de marcos, destinados a cubrir los nuevos gastos ocasionados por el ejército, la marina y la administración de correos, y espera además sacar de los productos de los ferrocarriles del imperio un excedente de dos ó tres millones de marcos.

Pero apesar de todo, resta todavía en los gastos un exceso de 25 millones de marcos, que el canciller imperial pretende hallarlos en un aumento de las contribuciones sobre las matriculas, que se elevarán de 81 millones á 106.614.431 marcos. En esta suma, para citar tan sólo algunas cifras, 21 millones serán suministrados por Baviera, 4.700.000 por el Wurtemberg, una cifra análoga por el país de Baden, 3.100.000 por Alsacia-Lorena. Prusia, que pagaba 38 millones este año, deberá pagar en 1881-82 54, lo cual significa un aumento de 16 millones en los impuestos.

Asimismo, su propio presupuesto presenta un déficit de 30 millones y medio de marcos, que deberá procurarse por medio de un empréstito particular. Verdad es que en cambio el imperio le concede, sobre sus ingresos de este año, 13 millones de marcos, cuya parte mayor será destinada, ya á descargarse el presupuesto de los ayuntamientos y de las

provincias, ya á suprimir completa y definitivamente la última categoría del impuesto de las clases, cuyo producto asciende á siete millones. Débil compensacion es ésta, y de todos modos se puede advertir que el sueño acariciado de la supresion progresiva de las contribuciones matriculares está lejos de su realizacion.

Lo que más claramente resulta de la situacion financiera de Alemania es que el imperio y Prusia son en igual manera impotentes para atender sus necesidades por medio de sus ingresos normales. Apesar de los enormes aumentos de los impuestos apesar de las contribuciones matriculares, cada vez más crecidas: apesar de las contribuciones indirectas que han sufrido un aumento de más de 100 millones de francos de cuatro años, el imperio se ve forzado, lo mismo que Prusia, á recurrir á empréstitos para enjugar el déficit de su presupuesto. Tuvo que pedir al crédito 72 millones de marcos en 1879-80, 35 millones en 1880-81, y tendrá que pedir 54 millones en el año próximo.

LA EXPOSICION

Internacional de Electricidad

Siguen en Paris preparativos para la Exposicion internacional de electricidad.

El *Journal Officiel* ha publicado ya el decreto nombrando la comision consultiva que ha de decidir sobre todos los asuntos relativos á esta Exposicion; presidente, el ministro de Correos y Telégrafos, y uno de los vice-presidentes, Mr. Fernando de Lesseps.

La Exposicion, como dijimos, se inaugurará el 1 de Agosto, y permanecerá abierta hasta el 15 de Noviembre.

Los fondos necesarios se reunirán por medio de una subvencion del Estado y de la sociedad que se ha formado, cuyas acciones se hallan colocadas. Despues de reembolsados los accionistas del capital, mas el interés de 4 por 100, las ganancias cederán en beneficio del Estado, para que las emplee en proteger obras científicas de interes general.

Las peticiones de espacio dederán ser dirigidas á la comisaria general de Paris ántes del 31 de Marzo. En el mismo espacio de tiempo deberán hacer sus peticiones los comisarios extrangeros para sus naciones respectivas.

Los principales objetos que se admitirán son los siguientes:

Aparatos para producir y transmitir la electricidad. Imanes naturales y artificiales. Brújulas. Aparatos que sirven para el estudio de la electricidad. Aplicaciones de la electricidad á la telegrafia y á la trasmision de los sonidos, á la produccion del calor, al alumbrado y á la produccion de la luz, al servicio de los faros y señales marítimos á los aparatos de aviso, á las minas, á los caminos de hierro y á la navegacion, al arte militar, á las bellas artes, á la galvanoplastia, á la electroquímica y á las artes químicas, á la produccion y á la trasmision de la fuerza motriz á las artes mecánicas y á la relojería, á la medicina y á la cirugía, á la astronomía, á la meteorología y á la geodesia, á la agricultura, á los aparatos registradores, al funcionamiento de los diversos aparatos industriales, á los usos domésticos. Pararrayos. Colecciones retrospectivas de aparatos concernientes á los estudios primitivos y á las publicaciones más antiguas de la electricidad. Colecciones bibliográficas de obras

concernientes á la ciencia y á la industria eléctrica.

El espacio se concederá gratuitamente á los expositores. La fuerza motriz, segun tarifa. La administracion se encarga de la decoracion del palacio.

La Exposicion estará abierta todos los dias de ocho y media de la mañana á once de la noche.

Se ha tomado todo género de precauciones para proteger los derechos de los inventores, y ni un objeto expuesto podrá ser dibujado ó fotografiado sin la autorizacion expresa de su autor.

Correspondencias.

Madrid 3 Enero de 1881.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

En altos círculos oficiales se ha dicho hoy con marcada insistencia, que en realidad Cánovas del Castillo piensa seriamente en que el poder pase á los fusionistas tan luego como se hayan verificado las elecciones de ayuntamientos que han de tener lugar en Mayo próximo; pues dicen que ya que el partido conservador se presta á ceder su puesto á su adversario, es natural que se prepare, pero con alguna ventaja, á hacerle la oposicion contando, como ha de contar, con todas las diputaciones provinciales y corporaciones municipales en las elecciones generales que necesariamente habrán de convocarse.

Hombres de reconocida autoridad en el fusionismo, no conceden importancia alguna á los elementos que se proponen reunir los conservadores para atacarlos cuando sean gobierno. En primer lugar, porque el dia que los fusionistas sean poder, decía, un año por lo menos se habrán de pasar sin córtés, para emprender y realizar una campaña rigurosamente administrativa á fin de satisfacer las necesidades que siente el país; y por esto mismo, facilitarán la legalizacion de la cuestion económica para el año 81 á 82. Que, cuando llegue el caso de hacer unas elecciones generales, espera que el país habrá de otorgarles completa confianza; y mas si los liberales dinásticos emplean para atraérsela, los procedimientos legales de que hicieron uso los conservadores siempre que tuvieron necesidad de convocar los córtés, y que por cierto les dieron el mas brillante resultado.

Doy á V. esta version casi testualmente.

El señor Balaguer, al decir de sus amigos íntimos es el niño mimado del señor Sagasta, quien parece mirarle, hoy, mas que nunca, con marcada predileccion.

Por eso decian y aseguraban estos, que el señor Balaguer, que aprecia en todo lo que valen las distinciones que le prodiga su jefe, no será nunca ingrato con este y obrará siempre de acuerdo con él y que, por tanto, la conducta que dicho diputado catalán ha de seguir en el congreso no es dudoso y que, cuanto en contrario se diga, es una pura invencion.

Por mi telegrama de anoche, sabe la muerte del general señor don Domingo Moriones, que ha sido muy sentida en el ejército.

Su afligido hijo, se encontraba esta tarde mas aliviado de la herida que se causó en el arrebato que le produjo el dolor de la muerte de su padre.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Nos escriben de Palafrugell, que durante el récio temporal que reinó por la parte del Este durante la noche del domingo al lunes últimos, un buque se fué á pique frente de Calella de Palafrugell.

Al amainar el viento el jueves, se divisó desde tierra un penol en las islas *Formigas*, y el cabo de mar don Juan Gorgoll acompañado de dos marineros, se hizo á la mar y, recorriendo los escollos, dió con el buque que habia embarrancado por la parte del norte. A juzgar por el aparejo parece ser goleta; lleva las vergas pintadas de color de plomo y en la cruz del trinquete tiene una estrella de color negro.

En el fondo del mar; se distinguieron algunas planchas de zinc, de que estaria forrado el buque, pero no se ha visto ninguna seña que indique su procedencia, siendo lo mas sensible que hasta ahora no se tiene noticia de su tripulacion, lo cual hace temer fundadamente haya perecido en el naufragio.

—Ante anoche llevaron á cabo los empleados del ramo de consumos una importante aprehension que, á la par que revela el celo de esos funcionarios, pone de manifiesto la astucia de los matuteros. Estos venian verificando sus fraudulentas introducciones por una cloaca que, partienos de la plaza de S. Pedro, desagua al rio Oñar y para ello se servian de unas latas de regulares dimensiones pero lo suficientemente angostas para poder ser extraidas por los intersticios del sumidero que dicha cloaca tiene en la referida plaza y, una vez extraidas, las entraban en una tienda de la propia plaza, donde habia depósitos preparados y en los cuales se vaciaba el contenido de las latas.

Apostados convenientemente algunos vigilantes la noche á que nos referimos dejaron practicar la citada operacion viendo extraer del sumidero hasta diez y nueve latas que fueron copadas juntamente con dos grandes bombonas de hoja de lata que se hallaron en la tienda, resultando todo lleno de petróleo.

—De nuestro colega *El Diluvio*, en su edicion de la tarde de ante ayer:

»El poeta D. José Zorrilla ha sido muy obsequiado en Gerona.»

En efecto, el eminente vate, si se digna visitarnos, no llegará á esta ciudad hasta mañana ó pasado.

—Insiguiendo antiguas prácticas, una comision del ayuntamiento presidida por el excelentísimo Sr. Alcalde, pasó el dia de Reyes á visitar al excelentísimo Sr. Gobernador militar de la provincia.

—De un periódico castellonense.

«En una fiesta de calle de las que se celebran en Valladolid, acaeció un suceso, que por lo bárbaro no hay palabras bastante duras para calificarlo.

»Un hombre hizo una apuesta con otro á que encenderia un cohete teniéndole en la boca sin soltarlo; numeroso coro de espectadores presenciaba el salvaje espectáculo; encendiéndose el cohete, y todos esperaban hasta con fruicion, cuál seria el resultado de tamaña proeza; cuando se oyó el petardo no se veia mas que un agujero enorme en la cara del héroe, cuya barba y mejillas habian desaparecido.»

—Ha sido nombrado oficial del sub-gobierno de Figueras, nuestro particular amigo, don Antonio Lopez Alonso.

—A 800.000 duros ascienden los varios premios que de la Loteria de

Navidad han tocado en suerte á los portugueses. Así se desprende del cálculo hecho por los diarios del vecino reino.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad, á nuestro antiguo amigo y correligionario don Ramón Oliveres, hijo político del inolvidable Maranges de La Escala.

Dos magníficas entradas proporcionaron á la empresa de nuestro coliseo las funciones de tarde y noche del jueves último, alcanzando gran cosecha de aplausos y algunos llamamientos al proscenio los artistas que tomaron parte en el segundo de los expresados espectáculos.

A la salida del teatro se encontró el público con otro espectáculo con el que no contaba, pues no se había anunciado en los carteles. Las nubes se despachaban á su gusto enviándonos un chabasco como de encargo para aguar la fiesta y poner como una sopa á los descuidados concurrentes.

Se ha solicitado de este gobierno civil por una vecina de Barcelona el registro de ocho pertenencias de mineral de plomo de una mina denominada *Trueno* que radica en término del pueblo de S. Amans del distrito de Amer.

Segun carta que recibimos, el día de Reyes se celebró en Portbou la fiesta mayor en medio de gran número de vecinos de los pueblos cercanos que acudieron á bailar las características sardanas que fueron tocadas por dos orquestas contratadas al efecto.

Al regresar á su casa el domingo último al anoecer un payes que había venido al baile de tarde del Odeon, fue detenido por tres hombres en la carretera de Barcelona, donde termina la calle del mismo nombre que, navaja en mano, le exigieron el dinero que llevaba, despojándole al mismo tiempo de la chaqueta y del abrigo.

Segun parece, no hace muchos días fué objeto de un atentado parecido en la carretera de Francia y parage conocido por el *Bon d' or*, un vecino de Puente Mayor.

En el hospital de San Carlos de Madrid, se prepara de un momento á otro una difícilísima operacion quirúrgica que esperan con interés los hombres de ciencia, porque se presenta muy rara vez la ocasion de verificarla. Es la operacion cesárea, que consiste en abrir el vientre á una mujer embarazada para extraer la criatura. La paciente es una jóven de 22 años, de constitucion imperfecta.

Nos escriben de San Feliu de Guixols, que los señores Vidal hermanos, propietarios del vaporcito «Salvador» que, como saben nuestros lectores, se fué á pique en el mes anterior en aquel puerto, habiéndose podido salvar la maquinaria, acaban de encargar al jóven é inteligente carpintero de ribera don Emilio Bosch, la reconstrucción del citado vapor.

El autor de la carta añade que ha tenido ocasion de examinar el modelo y planos del nuevo vapor, y que seguramente aventajará al que se perdió, en belleza y en condiciones marineras.

Dentro de muy breve plazo se verificará la subasta de las obras del segundo trozo de la seccion de Olot á San Juan de las Abadesas, en la carretera de Sta. Coloma á la misma.

Siguen con actividad en la Dehesa, los trabajos de explanacion de los terrenos destinados á jardín.

Se nos dice que en la feria de ganados del pueblo de Amer, un mulo murió helado, tanto era el frio que se dejaba sentir.

El número de alumnos que existen á las escuelas normales de España, asciende á 3.932 y á 1799 el de alumnas.

Segun el estado sanitario demográfico, del 5 al 26 del mes pasado se han registrado en esta ciudad 45 nacimientos y 41 defunciones resultando una diferencia á favor de los primeros, de cuatro.

Las enfermedades que mayor número de victimas han producido son la disenteria, 6 la apoplejia, 5 y el sarampion, 3.

La edad de los fallecidos clasificada en esta forma: Hasta 1 año, 6; de 1 á 5 años, 6; de 10 á 20, 2; de 20 á 40, 2; de 40 á 60, y 6 y de 60 á 100, 19.

Hoy debe inaugurarse en Palafrugell la creacion de una caja de ahorros. La Junta de gobierno, compuesta de respetables personas de aquella villa se ha dirigido, en una hoja impresa, á sus habitantes para encarecerles las ventajas que ha de reportarles tan útil y conveniente institucion.

Por asuntos del servicio, el señor Administrador Pricipal de correos de esta provincia, ha visitado estos últimos días algunos pueblos de nuestra frontera.

Provincias.

Tomamos de un periódico de Sevilla:

«De un nuevo desgraciado accidente tenemos que dar hoy cuenta á nuestros lectores: Un soldado del regimiento de caballeria cazadores de Alfonso XII, se suicidó anteaer, á las nueve de la mañana, en el callejon de Dos Hermanas, disparando un tiro en la sien derecha. Asegúrase de público que este infeliz estaba disfrutando licencia temporal, y que el temor de volver de nuevo al servicio al espirar aquélla, ha sido el móvil que le ha inspirado tan desesperada resolucion.»

Por las inmediaciones de Tarazona vagan dos criminales que se apodan el Esquilaor y el Marueco, fugados de la carcel de Monreal y condenados á diez y ocho años de presidio por robos que en aquella ciudad cometieron. Ahora han saqueado un molino y cometido varias fechorias. La guardia civil tuvo un encuentro con ellos, pero sin resultado.

Varietades.

EL ARTE DE ANDAR.

El periódico *Good Health* ha hecho el raro descubrimiento de que por cada veinte personas apenas se encuentra una que sepa caminar bien: este defecto es perjudicial á la salud; los individuos que no saben andar bien se fatigan con gran facilidad y desarrollan unas partes del cuerpo á expensas de otras.

Para evitar esto y entrar en la categoría de andadores correctos, el mismo periódico dá las siguientes reglas que, si no son nuevas ni extraordinarias, tampoco costará mucho practicarlas.

Marchar ligeramente, con la cabeza elevada, los hombros y la barba en su posicion natural, colocando el pie en linea recta y elevándole á pequeña altura del suelo. Andar siempre con seguridad, á fin de no dar lugar á la aspiracion de la fatiga con vacilacion en la marcha.

Procurar que todas las partes del cuerpo que entran en accion en el momento de andar se dobleguen á las diversas exigencias de cada uno

de los movimientos, y marchar progresivamente, sin acelerarse, cuando se han de recorrer largos caminos, para que el cuerpo se habitúe á este ejercicio y no éntre en cansancio.

Como se ve, las reglas eran ya conocidas por más que no se practiquen siempre. El periódico de donde las tomamos dice, sin embargo, que deben seguirse con exactitud por todas las personas si quieren conservar buena salud y obtener regular desarrollo del cuerpo, y más aún por las personas convalecientes, á quienes principalmente convienen.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; Santa Basilisa y San Marcelino, comp. mrs.

Santo de mañana; San Nicanor y San Gonzalo.

Cuarenta Horas.— Seminario Tridentino.

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para hoy Domingo.

- 1.ª Sinfonia
- 2.ª El siempre aplaudido drama en 5 actos

El Castillo de San Alberto

Dará fin á la funcion la chistosísima pieza, que lleva por titulo

La campanilla de los apuros.

Precios de costumbre. A las 8.

Telégramas

(De los Periódicos de Barcelona.)

Madrid 6.—Anoche quedó embalsamado el cadáver del general Moriones, que será conducido esta tarde á la estacion del Mediodia para trasladarle á Ejea. Presidirá el acto de conducir el cadáver de la casa mortuoria á la estacion el ministro de la Guerra, asistiendo comisiones de la guarnicion de Madrid.

El ayuntamiento y los vecinos de Jaca nombraron ayer una comision que recibirá el cadáver en la estacion de las Casetas, acompañándole al cementerio.

En el Consejo de ministros de mañana firmará el rey el decreto convocando á elecciones de diputados en dos distritos vacantes en cuba.

Dícese que estaba convenido el nombramiento del general Moriones para ministro de la Guerra y acordado que apareciera el decreto el día 10 próximo.

Los diputados de las provincias del Litoral, sin distincion de matices políticos, se opondrán el reestanco de la sal en caso de presentarse el proyecto á las Córtes.

Esta tarde se reunirá la comision del Mensaje para leer el documento redactado por el señor Moreno Nieto y mañana se leerá en las Córtes, habiendo sesion para dicho objeto.

Indudablemente se forma un nuevo centro parlamentario que dará preferente atencion á las cuestiones economicas.

El directorio fusionista acordó ayer los puntos principales de los

discursos de los señores Alonso Martinez y Sagasta, que consumirán turnos en la discusion del Mensaje, debiendo el señor Alonso Martinez tratar fundamentalmente la cuestion del Principado de Asturias, y el señor Sagasta hacer declaraciones respecto de la actitud del partido en caso de continuar el actual gobierno durante las elecciones municipales.

Imp. de «La Lucha»

Plaza de Bell-Lloch número 4.

Anuncios.

Vacunacion con linfa de vaca.—Establecimiento modelo. Directores, Dres. Macayo y Monner—Pelayo, 16, bajos Barcelona.

Precios: un tubo 4 pesetas; á los señores médicos 3.50 por docenas 25 por 100 de descuento.

Se remiten por el correo franco de portes. Pago anticipado con sellos de 4 25 céntimos de peseta.—Pelayo, 16, bajo, Barcelona.

Se vende la acreditada tienda de cerrajería y fábrica de camas de hierro de la viuda Cristiá calle de Ballesterías núm. 12.

Se otorgará venta perpétua á favor del mayor postor en la subasta que tendrá lugar en la villa de Bañolas y en el primer domingo del mes de Febrero día seis del propio mes, de las 10 á las 12 horas de la mañana, de aquella casa señalada antes de número 89 y hoy 16; sita en la calle de Gerona de la referida villa. Consta de planta bajera y dos pisos, y ademas de un huerto unido á la misma casa en su detrás, cuya venta se otorgará con tal que la postura llegue á la cantidad de seis mil pesetas, y mediante las demas condiciones de la tabla que se halla de manifiesto en el despacho de D. Juan Barrera, Notario de la repetida villa de Bañolas.

Monte-Pio

CATALAN DE QUINTAS.

Los mozos que han de ser quintados próximamente encontrarán ventajas positivas ingresando en la Asociacion general del Monte-pio.

El beneficio para los que salgan soldados, es el reparto que se hace á los mismos de las cantidades de los que quedan libres. Si este año la quinta no fuese de mas de cincuenta mil hombres, los socios podrian esperar doblar el capital, como así ha resultado proporcionalmente en las dos liquidaciones anteriores.

El Monte-pio ampara á sus asociados durante los cuatro años de servicio, dándoles su capital y beneficios si algun día son llamados á suplir por otro número anterior que se hubiese exceptuado.

Cuida tambien de sacar las licencias y procura hacer cuanto sea necesario á fin de evitar á las familias toda clase de gastos y molestias.

Como prueba de la confianza que inspira el Monte-pio y de las ventajas que proporciona, podemos decir que este año han venido ya á inscribirse muchos de aquellos que en los dos anteriores tuvieron algun hijo ó hermano asociado.

El Comisionado en Gerona.—Aniceto Palahi.

PASTILLAS DE NIELK

de Clorato de Potasa Comprimidas

para las Enfermedades de la Garganta.

Anginas agudas y cronicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringicas, salivacion mercurial, fetidez de aliento, estincion de la vox, difteria, crup, etc., etc.

—Precio 6 reales caja
De venta en las principales farmacias. Deposito general Dr. Masó, Rambla Estudios, 9, Barcelona.

Se vende en Gerona, Farmacia del Dr. Garriga, Plateria, 29

DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

RIDAURA

CASA EN OLOT.

Calle San Estéban, 2^o.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios, formas y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, platiné níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa, de cuadro, de pared, despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades ya saliendo de los grandes centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.

EL DIA.

PERIÓDICO POLÍTICO DE MADRID,

El más barato de España.—Tres pesetas trimestre y seis el semestre.
A los que se suscriban por seis meses, se les regala la obra titulada

FEUDALISMO Y DEMOCRACIA.

Corresponsal en Gerona, don Vicente Dorca.

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Ilre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Ilre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos después de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, migraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Pérez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitución;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azóte de muchas comarcas, se curan en dos días con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y después de curadas, no hay recaídas. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo, al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona. dv

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTÍAS.

Capital social, 86.000.000 de reales efectivos. Primas y reservas Rvn. 74.578,314'44
DIEZ Y SEIS AÑO DE EXISTENCIA.

Esta gran compañía nacional cuyo capital social de treinta y seis millones de rs. vn. no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los diez y seis años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por sinistros la importante suma de

RS. VN. 58.755.294'12.

Oficinas: Olózaga núm. 1, Madrid.

(PASO DE RECOLETOS).

Subdirector en la provincia de GERONA

D. Arturo Vinardell Roig, antiguo representante de la Compañía, sucesor de la misma del Sr. D. Juan Bautista Ferrer, y agente de negocios matriculado residente en la Capital, calle de Esparteros núm. 8 principal.

BERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Salidas de Barcelona los días 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR CIUDAD DE CADIZ

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Enero para

PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite también carga y pasajeros con billetes directos para MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS, trasbordando en PUERTO-RICO, desde donde tiene establecido la Empresa un servicio especial en combinación, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el día 22.
NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los días 25 de cada mes se expenden también billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo en HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

MENSAJERIAS MARITIMAS.

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camaras de 1.^o, 3.^o y 4.^o

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 días en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France Savoie Poitou Bourgoigne y Picardie, admitiendo carga y pasajero

Para Montevideo y Buenos Aires.

saldrá del puerto de Barcelona el 15 de enero

EL VAPOR POITOU de 5000 toneladas

Precios: —1.^o clase, 160 duros.—2.^o 120 duros.—3.^o 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes acúdase al

Representante general en esta provincia DON ANTONIO BOXA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de trabajo natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, revistas, crochetas, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, solo los señores don Aniceto Palahí, don Vicente Dorca y Martí y Cargel, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en nuestros